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Memória da Reunião Ordinária do CIAMPRua/PR — 14/03/2023 1 

 2 

Ao décimo quarto dia do mês de Março de 2023 às 09h00 em formato híbrido, presencialmente no Palácio 3 

das Araucárias em Curitiba (PR) e online, realizado por meio da plataforma Google Meet, deu-se início à 4 

Reunião Ordinária do mês de Março de 2023 do Comitê Intersetorial de Acompanhamento e 5 

Monitoramento da Política para a População em Situação de Rua do Estado do Paraná — CIAMPRua/PR. 6 

Fizeram-se presentes: Representante Titular Governamental: Patrícia Cavichiolo Tortato 7 

(SEDEF/CAS/DPSE); Representante Suplente Governamental: Lucimar Godoy (SESA);  8 

Representante Titular Sociedade Civil: Júlia Stefânia Bezerril Miranda (OAB/PR); Nazaré de Campos 9 

Stihaenco (Ação Social Diocesana Bom Samaritano Procopense); Representante Suplente Sociedade 10 

Civil: Rafaella Riesemberg (Mãos Invisíveis); Carlos Humberto dos Santos (Movimento Nacional da 11 

População de Rua  MNPR); Convidados Especialistas/Parceiros/Colaboradores: Angélica Rein 12 

(SEJU/CODIHC – Secretária Executiva CIAMPRua/PR); André Pereira (Mãos Invisíveis); Elias Karam 13 

(Mãos Invisíveis); Giovana (Mãos Invisíveis);  Giovana Kucaniz (CAOPJDH); Thaíse Dantas (CIAMP de 14 

Cianorte); Luana Hayashi (Mãos Invisíveis); Keiko Rosana de Souza Sato (SEJU/CODIHC –  residente 15 

técnico de Direito); Leide Daiana Furlanetto (CASA DE ACOLHIDA FILHOS PREDILETOS/Campo 16 

Mourão); Matheus Mafra (NUCIDH); Rafael Gonçalves Roberto Rossato (SEJU/CODIHC – residente 17 

técnico Sociologia); Vanessa de Souza Lima (MÃOS INVISÍVEIS de Curitiba); Justificativa de 18 

Ausência: Cláudio Marques Rolin e Silva (SESP/PC) justificou sua ausência.  01.Abertura: A princípio, 19 

Angélica saudou a todas e todos presentes e em seguida realizou a chamada nominal para abertura da 20 

reunião. Após a chamada, Angélica em sua qualidade de Secretária Executiva deste Comitê, iniciou à 21 

Reunião Ordinária do Comitê Intersetorial de Acompanhamento e Monitoramento da Política da População 22 

em Situação de Rua do Estado do Paraná. 2. Informe Férias da Coordenadora Dulce Darolt: Angélica 23 

informou que a Dulce entrou em período de férias e seu retorno está previsto para o dia 13 de Abril, e a 24 

Coordenadora Dulce deixou tudo organizado para o prosseguimento dos trabalhos do CIAMP. 3. Informes 25 

Gestão sobre nomeação e outros: Angélica ressaltou que, devido às nomeações dos representantes não 26 

estarem concluídas, respectivo às diversas mudanças que estavam ocorrendo na reforma administrativa do 27 

Estado, a reunião seria somente em consenso, não havendo votos. Lucimar destacou que não era somente a 28 

SEJU que estava em mudança, mas a grande maioria das Secretarias, por isso, registrou que a baixa 29 

participação governamental pode ser fruto destes trâmites que ainda não foram finalizados. Angélica 30 

agradece a fala de Lucimar. 4. Aprovação da Pauta: Angélica apresentou e realizou a leitura integral da 31 

pauta para conhecimento de todos (as). Vanessa sugeriu via chat: “Sugiro que a relatoria seja feita 32 

conforme combinamos, com resumo de forma rápida, sem precisarmos ficar lendo textos imensos aqui, 33 

dando maior celeridade e objetividade para a reunião. obrigada Angélica!”. Angélica indicou que sim, 34 

seria desta forma que as relatorias seriam aprovadas. Matheus relembrou que o CIAMP enviou ao 35 

NUCIDH por e-mail uma denúncia referente às falas de uma Secretária de Assistência Social de um 36 

município paranaense e quanto a isso, informou que a DP estava tomando diligências a partir das 37 

informações fornecidas, por isso, seria importante adicionar um ponto de pauta sobre o tema. Essa sugestão 38 

foi acrescentada na pauta por Angélica e aprovado em unanimidade – deixado para ser discutido mais ao 39 

fim da reunião. 5. Aprovação da Relatoria Plano Estadual – Eixo Educação – Angélica: Primeiramente, 40 

Angélica compartilhou o documento para visualização de todos (as). 5.1.Relatoria da 26ª Reunião da CT 41 

do Plano Estadual Decenal para PSR e 15ª de 2022 – Eixo Educação – ocorrida dia 15/12/2022: 42 

Angélica informou que houve acréscimos da SEED na relatoria, por isso estava sendo apresentada 43 

novamente. Nazaré registrou que é muito importante a leitura, os ajustes e colocações de termos técnicos 44 
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da relatoria, para assim, torná-la mais robusta e informativa para todos (as). Sem manifestações contrárias, 45 

a relatoria foi aprovada por consenso. 6. Aprovação do Plano de Trabalho 2023 (Rafael): A seguir, 46 

Rafael apresentou o Plano de Trabalho que estava sendo elaborado, este que é baseado em três eixos e seis 47 

objetivos — e 22 ações para atingir estes objetivos. O Eixo I é o Fortalecimento da Política para a 48 

População em Situação de Rua e prevê como primeiro objetivo: 1.1 Elaborar e realizar pesquisas que 49 

facilitem e fortaleçam a implementação de políticas para PSR. Neste objetivo, foram propostas duas 50 

pesquisas a serem realizadas: pesquisa sobre a PSR em âmbito estadual; levantamento de dados sobre os 51 

municípios que possuem CIAMPRua’s Municipais e municípios que relataram interesse em instituí-los. O 52 

Objetivo 1.2 é Fortalecer a Rede de Proteção para Pessoas em Situação de Rua e possui seis ações em sua 53 

composição proposta: elaborar e apresentar PL que preveja a implementação de casa de acolhimento para 54 

mulheres PSR gestantes (CASA DAS GESTANTES); elaborar e apresentar projeto para que cozinha 55 

solidária seja replicada em Curitiba e em outros municípios do Paraná; adequar a PL a ser apresentado que 56 

preveja a alteração do comitê para conselho; 1.2.1. Elaborar e aplicar capacitação para os membros do 57 

CIAMPRua/PR, membros dos CIAMPRuas municipais; 1.2.2. Elaborar e aplicar capacitação para os 58 

técnicos e Instituições qque lidam diretamente com PSR; programar e organizar seminário a ser realizado 59 

na cidade de Maringá/PR; Realizar visitas técnicas com propósito de monitorar e acompanhar os 60 

equipamentos PSR em Curitiba e Região Metropolitana. Em seguida, Rafael apresentou o Objetivo 1.3, 61 

realizar evento de políticas PSR no Dia Nacional da Luta, que tem as seguintes ações propostas: realizar 62 

ação conjunta nos municípios de atuação CIAMPRua – Bandeira única, Moradia Primeiro; Elaboração e 63 

produção de materiais gráficos a serem distribuídos aos municípios, entidades da sociedade civil e órgãos 64 

governamentais para a divulgação (SEJU); realizar Reunião Extraordinária Ampliada, no mês de agosto, 65 

pelo canal da SEJUF, convidando os ERs/SEJUF, os 399 municípios, Instituições que atendem a PSR e a 66 

população em geral. O Eixo II do Plano de Trabalho é o Acompanhamento de Ações Realizadas Voltadas 67 

para A População em Situação de Rua no Estado do Paraná, tendo dois objetivos, o primeiro é editar o 68 

Relatório Circunstanciado das Ações PSR de 2023. O segundo objetivo, é elaborar os Relatórios de 69 

Pesquisa PSR e CIAMPRua’s — a partir de duas ações: apresentar os resultados das pesquisas realizadas 70 

sobre os CIAMPRuas municipais e apresentar os resultados da pesquisa realizada com as PSR no Estado 71 

do Paraná. Por fim, o Eixo III, que é referente a Elaboração do Plano Estadual para a População em 72 

Situação de Rua no Estado do Paraná, sendo oito eixos dentro do Plano Estadual, havendo alguns que 73 

foram iniciados, não iniciados, finalizados e em andamento. Rafael indicou que há a previsão de que na 74 

segunda quinzena de Março sejam marcadas as reuniões com os eixos em andamento e se faz necessário 75 

também convocados os (as) técnicos (as) para a retomada da discussão. Em seguida, Matheus 76 

complementou que nas questões relacionadas às pesquisas dos CIAMP’s Municipais, a DP pensou que, 77 

para além de pesquisar suas existências e interesses em implantar o comitê, também questionar como 78 

estava acontecendo à atuação destes espaços existentes para entender como esses órgãos vêm funcionando. 79 

Ademais, outra questão foi a previsão de monitoramento dos equipamentos voltadas para a população em 80 

situação de rua, tendo preocupação quanto à possibilidade do CIAMPRua ter “pernas” para concluir essa 81 

previsão e executar as visitas, porém, a DP estava de acordo com as visitas prevendo a possibilidade de 82 

elaborar um fluxo dentro do Plano de Trabalho de como proceder quando as denúncias chegam ao 83 

CIAMPRua. Em relação às prioridades elencadas no e-mail, Matheus informou que a DP estava de acordo 84 

com elas e reitera — com base nas demandas que chegam na Defensoria Pública — a importância da 85 

pesquisa da PSR no Paraná e finalizar o Plano Estadual, pois em 2022 foi uma questão recorrente e 86 

prolongada, apesar de ser uma pauta importante, acaba deixando outras demandas em segundo plano, por 87 

último, Matheus reiterou a importância da transformação do CIAMPRua em Conselho. Outro ponto trazido 88 
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por Matheus foi que no Plano de Trabalho consta o nome da antiga Coordenadora Paula, sendo necessário 89 

corrigir para o Coordenador atual, Antônio Barbosa (corrigido). Rafael concordou sobre a importância do 90 

levantamento da atuação dos CIAMPRua’s Municipais e nesta pesquisa inicial foram encaminhadas 91 

primeiramente às Secretarias Municipais de Assistência Social, que repassarão os contatos dos 92 

CIAMPRuas’s para dar início ao contato e levantamento da atuação. Em relação ao fluxo externo à Região 93 

Metropolitana, Rafael destacou a dificuldade de diárias e translados por meio do Estado, pois o CIAMPRua 94 

não é um Conselho, logo, não usufrui da Central de Viagens e orçamento. Em seguida, Patrícia relatou que, 95 

toda vez que as denúncias vão para a Assistência Social é feita uma busca interna e pelos Escritórios 96 

Regionais, por isso, há a possibilidade da AS auxiliar neste fluxo. Giovana relembrou que o Ministério 97 

Público participa como convidado do Comitê e por isso não tem voto, apenas voz, interferindo 98 

pontualmente em questões contributivas e problemáticas. Por isso, Giovana indagou a questão dos recursos 99 

da pesquisa em si, porque apesar de estarem dispostas as parcerias com Universidades e Municípios, o 100 

prazo de um ano seria ousado e pode frustrar a expectativa do Plano de Trabalho — além dos recursos. 101 

Além disso, Giovana questionou se não seria bom programar reuniões extras e as etapas das atividades no 102 

Plano de Trabalho, para assim, haver uma melhor programação por parte dos membros. Rafael concordou 103 

que a pesquisa é parte mais ousada do Plano de Trabalho e que de fato dará muito trabalho, não sendo 104 

possível prever se será finalizado neste ano, mas pelo menos, será dado o pontapé inicial. Em relação às 105 

reuniões extras, Rafael indicou que há a reunião do Plano Estadual com a Comissão e poderia ser 106 

divulgado o link para que outros (as) membros do comitê possam participar. Angélica questionou se os 107 

membros gostariam de aprovar o Plano de Trabalho em consenso ou aguardar as alterações para aprovar 108 

posteriormente. Vanessa pontuou via chat: “bem, a gnt tem estudado o plano tem tempo, acredito que ta 109 

bem escrito e elaborado, e a programação das reuniões podem ser a partir da aprovação do plano.”. 110 

Nazaré pontuou via chat: “Li o plano e achei excelente. Se conseguirmos será uma grande vitória.”. 111 

Lucimar destacou que o Plano de Trabalho estava bem escrito e deveria ser tocado em frente para se ter um 112 

norte e que, a pesquisa, é uma demanda de muitos anos e que depende de recursos e um instituto 113 

qualificado, mas é necessário iniciá-la de algum modo. Sendo assim, Angélica questionou novamente se 114 

seria possível aprovar o Plano de Trabalho em consenso para nortear as atividades do comitê. Patrícia 115 

argumentou que dava para aprovar e realizar as adequações ao decorrer de 2023 e as reuniões 116 

extraordinárias poderiam ser programas a cada dois ou três meses. Leide disse via chat: “Quanto à questão 117 

do prazo que foi questionado, acredito que é uma meta ousada, mas necessária e urgente, e claro que 118 

imprevistos poderão acontecer e metas poderão ser readequadas. A questão é iniciar.”. Portanto, sem 119 

manifestações contrárias a sugestão de aprovar o Plano de Trabalho com as eventuais adequações, ele foi 120 

aprovado por unanimidade. 7. Reunião Extraordinária do CIAMPRua/PR e CIAMPs municipais que 121 

ocorrerá no dia 20/03/2023 das 09h às 12h00 com o Convite ao Coordenador Nacional da Política 122 

Pública as Pessoas em Situação de Rua – elaborar Pauta junto ao Comitê, quais pontos de pauta eles 123 

possuem e convidar o comitê para comparecer presencialmente: Angélica informou que na pauta 124 

estava outro link, que é relativo à reunião extraordinária, ainda não foi recebida uma confirmação do 125 

Coordenador Nacional da Política Pública das PSR, Leo Pinho, por conta de algumas questões de 126 

transporte e não houve mais respostas quanto a confirmação da data. De todo modo, Angélica sugeriu que 127 

fossem levantados os pontos de pauta a serem debatidos nesta reunião extraordinária, lembrando que seria 128 

interessante alguns pontos direcionados ao Coordenador, além de que, a reunião seria transmitida pelo 129 

Youtube. Patrícia concordou e sugeriu que fosse debatida a nova organização a nível federal, pois dias atrás 130 

uma pessoa ligou para ela indagando como o CIAMPRua agia e demonstrou total desconhecimento sobre 131 

as atividades. Vanessa disse via chat que as pautas poderiam ser levantadas até mesmo pelo whastapp e 132 
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concordou em direcionar algumas ao Coordenador. Matheus perguntou se existe um grupo de whatsapp 133 

geral do CIAMPRua — Angélica responde que não, é um da sociedade civil e um governamental — e 134 

sugeriu que fosse criado para que possam ser aprovadas por todos (as). Além disso, Matheus sugeriu que, 135 

como estava sendo pautado em nível estadual uma pesquisa da PSR, seria um bom momento para 136 

conversar com o Coordenador sobre uma espécie de CENSO da PSR em nível Nacional. Angélica 137 

informou que a reunião estava prevista para o dia 20/03 das 09h às 12h00 na Sala de Reuniões do 7º Andar 138 

do Palácio das Araucárias, sendo possível participar de forma virtual e com transmissão via Youtube. 139 

Carlos concordou com a sugestão do Matheus sobre um CENSO da PSR, pois não há como fazer políticas 140 

públicas efetivas sem a quantificação do público-alvo, seja no âmbito municipal, estadual ou nacional. 141 

Além disso, deveria ter foco na Economia Solidária e no fomento do trabalho da PSR, que geralmente não 142 

é de Carteira Assinada, auxiliando na  forma em que é possível a partir da Assessoria Técnica. Em seguida, 143 

Lucimar concordou com a fala do Carlos sobre o trabalho informal e sugeriu que fossem convidados outros 144 

pares, principalmente os municípios com maior população concentrada — Curitiba, Londrina, Foz do 145 

Iguaçu e outros — para aproximar os gestores nesta perspectiva. Angélica concordou e acrescentou que os 146 

CIAMP’s municipais seriam convidados a participar. Giovana apontou o seguinte via chat: “Sei que muitos 147 

já sabem, mas vale lembrar também que Londrina também fez uma pesquisa municipal, em 2017, se não 148 

me engano, com metodologia conjunta com a universidade, podemos convidar os envolvidos para 149 

contribuir com a pesquisa, mas para a reunião do governo federal, acho ótima pauta.”. Angélica informou 150 

que encaminharia a questão do grupo geral de whatsapp para a Coordenadora Dulce e questionou se até o 151 

dia 16 todos (as) conseguiriam enviar as sugestões de pauta pelo whatsapp. Sem manifestações contrárias, 152 

as sugestões foram aprovadas em consenso por todos (as). 8. Formulário para Pesquisa CIAMPRua/PR 153 

– Rafael: Primeiramente, Rafael indicou que o formulário foi feito pelo Google Forms e é bem simples, 154 

com questões relacionadas aos municípios que tem CIAMPRua e os que não tem, se querem implantar em 155 

sua localidade e como seria possível auxiliar, tendo cerca de 4 páginas e 8 perguntas para dar um norte ao  156 

contato inicial com os municípios. O formulário foi encaminhado para os municípios paranaenses com 157 

mais de 100 mil habitantes e outros 3 municípios com menos de 100 mil habitantes, mas que entraram em 158 

contato com o CIAMPRua para registrar a intenção de implementar o comitê. Leide solicitou via chat que 159 

o formulário fosse enviado por e-mail para todos (as). 9. Memórias para conhecimento, análise e 160 

aprovação: Angélica explicou que o ponto de pauta estava neste local porque em seguida, no ponto 10, é 161 

diretamente relacionado às memórias e houve acréscimos da Giovana (MP) e da Dulce. 9.1. Memória 162 

Reunião Ordinária Fevereiro 2023: Primeiramente, Angélica compartilhou a memória para visualização 163 

de todos (as) e abriu a palavra para quem desejasse comentar. Porém, antes disso, Angélica destacou o 164 

ponto Nº 08 da memória, que foi a ‘Apresentação do projeto Elo Social para a PSR, conforme Protocolos 165 

Nº 19.656.816-6 e 19.752.968-7’ e indicou que a transcrição foi feita de forma adequada à fala original do 166 

apresentador, deixando em parênteses, por exemplo: “E depois de muito apanhar (a frase utilizada pelo 167 

apresentador foi ‘depois de levar algumas cacetadas’). Portanto, Angélica questionou se todos (as) estavam 168 

de acordo com a redação da memória — que foi previamente encaminhada para todos (as) por e-mail — e 169 

se gostariam de incluir alguma consideração. Sem manifestações, a Memória da Reunião Ordinária de 170 

Fevereiro foi aprovada em consenso. 9.2. Memória Reunião Extraordinária Fevereiro 2023: A seguir, 171 

Angélica compartilhou a memória para visualização de todos (as) e questionou se a consideram aprovada 172 

(em consenso). Giovana solicitou que as linhas 217 e 218 fossem retiradas porque consta que ela pediu 173 

para se ausentar, talvez tenham misturadas as falas do chat, pois não foi ela. Sem outras manifestações, a 174 

memória da reunião extraordinária foi aprovada por todos (as) em consenso. 10. Informação Técnica 175 

realizada por Júlia Bezerril da OAB – Elo Social: A princípio, Angélica questionou se gostariam que ela 176 
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lesse toda a Informação Técnica ou preferem colocá-la diretamente em aprovação. Matheus concordou com 177 

a forma que a IT foi escrita e que, para além das considerações feitas pela Giovana com relação às 178 

legislações da PSR, também adicionaria a Lei da Reforma Psiquiátrica porque ela veda, inclusive, a criação 179 

de instituições asilares — que foi a proposta trazida. Ademais, no ponto destacou sobre ‘Legislações ou 180 

Norma Legal?’, Matheus indicou que não há distinção do termo e não teria problema em manter 181 

legislações. Júlia concordou com as inclusões da Giovana e do Matheus e destacou que a Informação 182 

Técnica é de todo o Comitê, portanto, todos (as) deveriam contribuir para a construção de um documento 183 

bem explicativo e elucidativo sobre os porquês do CIAMPRua não concordar com a proposta. Portanto, 184 

Angélica pontuou que ficaria no aguardo do envio da proposta de redação do Matheus e que todos (as) que 185 

queiram se manifestar e incluir algo poderia entrar em contato para sua respectiva adição. Em relação à 186 

Nota de Repúdio, Angélica relembrou que a Vanessa estava responsável pela redação. Vanessa respondeu 187 

no chat: “Não consigo falar ainda, mas vamos la, estamos fazendo, não tem sido fácil tentar entrar num 188 

texto ok, mas assim que terminarmos eu coloco no grupo do whats, e acho que precisamos colocar um 189 

prazo também.”. Vanessa informou que na sexta-feira encaminharia a Nota de Repúdio — Patrícia e 190 

Giovana se dispuseram a colaborar. 11. Denúncia encaminhada ao NUCIDH: Em primeiro lugar, 191 

Matheus indicou que apesar da importância de manter o sigilo do denunciante e demais dados, a denúncia 192 

era pública e no próprio link é possível identificar o que ocorreu, sendo importante analisar a forma de 193 

abordar as denúncias. Ademais, Matheus informou que a DP estava acompanhando a situação encaminhada 194 

por e-mail ao NUCIDH e que, com relação a entrevista da denunciada e nas outras denúncias do 195 

documento, particularmente acredita que é importante separar de que seria uma fala criminosa e uma fala 196 

politicamente inadequada, não misturando as duas coisas. Entretanto, Matheus relatou que sua avaliação da 197 

fala é de que realmente é uma fala grave e que demonstra uma forma inadequada de lidar com as políticas 198 

de assistência, tendo a Defensoria Pública já recebido denúncias semelhantes a outros municípios, 199 

principalmente pela mistura que as pessoas fazem entre a questão das pessoas em situação de rua e os 200 

desafios em saúde, segurança e a vulnerabilidade que a PSR está exposta. Portanto, seria importante o 201 

CIAMPRua se manifestar de alguma forma dentro de suas competências e repassar que a DP estará 202 

acompanhando o caso. A seguir, Júlia indicou que além da fala da pessoa na entrevista, há um ponto que 203 

lhe chamou atenção com relação a existência de uma Van que traz PSR de outras cidades para a cidade em 204 

referência, algo extremamente grave e que no seu ponto de vista deveria ser investigado qual a fonte destes 205 

transportes. Rafaella relatou via chat que: “A questão dos ônibus acontece muito aqui em Curitiba 206 

também.”. Matheus complementou que essas situações de transporte de PSR de uma cidade para outra 207 

deveria ser registradas, pois muitas vezes é um argumento utilizado pelos municípios para não lidar com 208 

problemas e quando trazem essas questões geralmente é de uma forma bastante vaga e sem provas. 209 

Vanessa respondeu no chat: “acontece sim, tenho vídeos no Instagram, Matheus, de denúncias, e 210 

atendemos as pessoas que vieram de Balneário numa van semana passada”. Patrícia disse via chat: 211 

“Realmente tem que avaliar bem a situação, os municípios de pequeno porte às vezes necessitam 212 

encaminhar devido não ter rede de alta complexidade.”. Angélica mencionou que essa mesma denúncia 213 

foi encaminhada para a Promotoria de Justiça do município em questão e este município em questão foi 214 

encaminhado tanto para o CIAMP Estadual, quanto a Promotoria de Justiça. Carlos relatou que essas 215 

situações ocorrem muito com a PSR no Litoral, onde agentes de segurança pública colocam as pessoas em 216 

ônibus para retirá-las do município com justificativas que não são plausíveis. Vanessa pontuou via chat: 217 

“Patricia, tem dois lados, sempre, mas essa secretaria falou muita besteira e violou vários direitos 218 

humanos. Acredito que o CIAMP pode perguntar pra Apucarana sobre a postura da secretaria.” e 219 

“Exatamente, Pulga sempre perfeito demais! mesmo sendo de pequeno porte, tem como atender e tem 220 
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como denunciar os municípios higienistas que fazem essas ações”. Patrícia sugeriu que fosse questionado 221 

qual o posicionamento da Gestão Municipal em relação as PSR para verificar com a Secretária se o cargo 222 

dela é realmente técnico ou não. Além disso, reiterou que sim, existem municípios com uma postura mais 223 

higienista, mas alguns de pequeno porte realmente não tem a infraestrutura para acolhimento ou fornecer 224 

auxílio. Vanessa disse via chat: “Acredito que o CIAMP precisa perguntar sobre a postura dessa 225 

secretaria e que, os balneários por exemplo, tem sido com muita violência, várias denúncias na última 226 

semana, tiraram pessoas de dentro do acolhimento, direto para Van.”. Nazaré concordou que o município 227 

e a Secretária sejam questionados, pois essa política é muito difícil realizar essa política e às vezes são 228 

colocadas pessoas inadequadas em cargos de tamanha importância. Em relação ao fluxo de PSR entre os 229 

municípios, Nazaré sugeriu que o CIAMP fizesse uma Nota Técnica, pois algum tempo atrás foi elaborada 230 

uma orientação devido aos pequenos municípios realmente ter essa questão recorrente. Patrícia relatou que 231 

no ano passado fez uma orientação técnica junto aos técnicos dos municípios com auxílio de São José dos 232 

Pinhais e Pinhais, mas talvez fosse necessária uma nova ou readequar a orientação com a participação da 233 

Sociedade Civil. Matheus indicou que seria interessante que, quando houvesse as denúncias de fluxo de 234 

PSR entre municípios, fossem coletados minimamente os detalhes como nome da pessoa, documento, local 235 

de origem, lugar em que saiu e outros detalhes para encaminhar as denúncias para os órgãos responsáveis. 236 

Ademais, com relação ao contexto de Apucarana, Matheus reiterou as propostas do chat em questionar a 237 

conduta da Secretária, se ela possui uma formação técnica em relação ao cargo que ocupa e também dar 238 

uma orientação sobre o uso de drogas e álcool, informando que é uma questão de saúde que necessita 239 

também ser abordada pela Assistência Social e demais aspectos de casos semelhantes que fazem parte dos 240 

desafios desta pasta. Patrícia indicou ser importante — caso fosse pertinente — encaminhar um 241 

questionamento via ofício ao CMAS, que é quem acompanha a Política de Assistência. Vanessa sugeriu 242 

que o CREAS também fosse oficiado. Carlos sugeriu que fosse feita uma orientação de como lidar com a 243 

PSR para os municípios de pequeno porte, pois muitas vezes as pessoas saem do hospital, por exemplo de 244 

muleta, e são jogadas na rua em situação de vulnerabilidade. Matheus registrou que poderia contribuir na 245 

orientação sobre como denunciar os episódios nos municípios onde retiram as pessoas em situação de rua e 246 

levam para outros municípios. Por fim, todos (as) entraram em consenso com os encaminhamentos 247 

suprarrelatados. 12. Informes de Membros e gerais: Matheus informou que já estavam divulgando nas 248 

redes sociais a ação que o NUCIDH em conjunto com a FAS, Mãos Invisíveis e o pessoal do movimento 249 

realizariam amanhã (15) um Mutirão voltado as Pessoas em Situação de Rua na Praça Plínio Tourinho em 250 

Curitiba (PR), terá diversos serviços do município com a presença da Secretaria de Saúde, Secretaria de 251 

Direitos Humanos e outras — a Defensoria Pública dará orientações Jurídicas. 13. Encerramento: Em 252 

conclusão, Angélica, em sua qualidade de Secretária Executiva deste colegiado, agradeceu a presença de 253 

todos e todas e deu por encerrada a Reunião Ordinária do Comitê Intersetorial de Acompanhamento e 254 

Monitoramento da Política da População em Situação de Rua do Estado do Paraná. A presente memória foi 255 

lavrada por Davi da Rosa e revisada por Dulce Darolt. Memória aprovada na Reunião Ordinária do 256 

CIAMPRua/PR de 2023 – ocorrida no dia 09/05/2023. 257 
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